EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

LUNES 20 DE NOVIEMBRE DE 2017 | Año XLI | Número 14.745 | EDICIÓN AMÉRICA

Piñera vence por poco margen en Chile, según los primeros datos

El candidato de la derecha deberá ir a la segunda vuelta tras una jornada marcada por la abstención

CARLOS E. CUÉ / ROCÍO MONTES

Santiago

Los primeros datos situaban pasadas las once de la noche de ayer (hora peninsular española) a Sebastián Piñera como ajustado vencedor de la primera vuelta de las elecciones chilenas, a la espera de ir a una segunda vuelta para lograr la presidencia. Un gran resultado de la aspirante de Frente Amplio, Beatriz Sánchez, amenazaba la posición del candidato oficialista, Alejandro Guillier, dando un vuelco a las proyecciones.

La posibilidad de que sea Sánchez y no Guillier quien pase a la segunda vuelta contra Piñera supondría una auténtica debacle para un centroizquierda de la actual mandataria, Michelle Bachelet, la corriente que ha dominado la política chilena desde el retorno de la democracia. La clave del día era el combate contra la escasa participación. En las presidenciales de 2013, votó el 51%, una cifra que deja a Chile entre los países donde más ha caído la participación. Esta vez, con un electorado muy descontento, el gran objetivo de la izquierda era quedarse lo más cerca posible de esa cifra. Página 5

ADEMÁS

Mahmud Abbas: "Reconocer Palestina es invertir en paz"

El presidente de la Autoridad Pa lestina llega en viaje oficial a España, y asegura que reconocer al Estado palestino "es una inversión en favor de la paz". Página 20



Mugabe elude dimitir pese a las presiones internas P10 y 11

Solo el Valencia aguanta el ritmo del Barça en la Liga P28

Un temporal frena la búsqueda del submarino argentino

La Armada intenta averiguar si siete llamadas vía satélite detectadas proceden de la nave, desaparecida desde el miércoles

M. CENTENERA / F. RIVAS MOLINA **Buenos Aires**

Un temporal con olas de más de cinco metros y vientos de 75 kilómetros por hora dificulta los trabajos de búsqueda del submarino argentino ARA San Juan, desaparecido desde el pasado miércoles con 44 tripulantes a bordo. El sábado se abrió una ventana de esperanza en la búsqueda, después de que el Ministerio de Defensa anunciase que se había detectado siete llamadas vía satélite. La principal hipótesis es que la nave sufrió un problema eléctrico y por ello perdió sus comunicaciones.

La Armada ha descartado, por el momento, un incendio a bordo, y confía en que el ARA San Juan esté aún en movimiento, navegando hacia su puerto de destino, como establece el protocolo para estos casos. Aviones de las Fuerzas Armadas argentinas, con apoyo de otros países, trabajan para localizar al sumergible, cuya última posición conocida se situó a unos 432 kilómetros de la costa patagónica. Su llegada a Mar del Plata estaba prevista para ayer. Página 9



EL INESPERADO GIRO ULTRACONSERVADOR DE BRASIL. Los cuatro mandatos del Partido de los Trabajadores y la fortaleza económica de Brasil han dado paso al auge de grupos evangélicos, con caza de brujas contra feministas y homosexuales. Uno de los favoritos en las elecciones de 2018 es un radical que defiende la tortura y la homofobia. En la foto, protestas contra un acto feminista en São Paulo. / TONI PIRES



La disputa por la elección del candidato resquebraja la coalición opositora mexicana

Las grietas del **Frente Ciudadano**

La falta de claridad sobre el método para elegir al candidato presidencial amenaza con colapsar el Frente Ciudadano por México, la alianza del Partido Acción Nacional (PAN), el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC). El líder del partido con más peso dentro del Frente, Ricardo Anaya (del

JAVIER LAFUENTE, México PAN) está convencido de que el candidato ha de ser él. Ello irrita al resto de aspirantes, que consideran la falta de claridad en la elección una argucia para imponerse. La última voz altisonante ha sido la del jefe de Gobierno de Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, quien, con el apoyo de sectores del PRD, busca competir con Anaya.